
 

 

第 1079 回例会 2021 年 3 月 2 日 

  
 会長エレクト 山崎芳雄君 

山崎会長エレクトから次年度委員

会の発表がありました。 

次年度委員会は以下の通りです。

次年度委員会の皆様よろしくお願 

いいたします。(敬称略)  

 

 

創立記念例会に寄せて  

～創立当時の思い出～ 
 

飯島 俊勝君 

 

 もう 24 年前のことで、ど

の程度思い出せるかわかりませんが、創立記念

ということで少し当時のことを振り返ってみま

す。 

 詳しいことは「創立 10 周年記念誌」や創立 20

  役  員（理事） 
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次年度委員会発表 

創立記念卓話 飯島俊勝君 
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周年の「20 年のあゆみ」に載っています。特に

10 周年記念誌には、スポンサークラブである上

田東ロータリークラブの設立当時の関係者の皆

さんにも参加していただいた座談会の記事が載

っています。20 周年記念誌は存続を決める長い

真摯な議論の末に刊行に至りました。これらを

読んでもらえれば、上田六文銭がどのように設

立されたか良くわかると思います。 

 親クラブの上田東クラブがまもなく創立 20

周年を迎えるという頃でした。東クラブは、ガ

バナーも出し、名門クラブと言われるようにな

るには、あとは子クラブを作るだけだ。そんな

声が聞こえてきました。そして 20 周年記念事業

として、新クラブの設立に取り組むというのが

暗黙の了解のようになっていました。 

 母袋恭二さんが特別代表になって設立準備を

進められていたのですが、当時の池上ガバナー

の要請もあって、結局 1 年前倒しで設立総会を

開きました。予定より半年早くクラブが設立さ

れたわけです。初代会長は山﨑博太先生、私が

幹事です。任期は半年とはならず、次の年度も

役員は全て変えず、1 年半ずつ勤めることにな

りました。 

 当初の移籍キーメンバーは、東から 10 名、上

田から 5 名、西 5 名、そういう約束でした。今

でも東クラブから来た人がまだ 7 名現役で残っ

ています。六文銭を支えてくれているメンバー

です。上田クラブからは 5 名の約束でしたが 3

名。西からの移籍はなく、何名かの推薦をいた

だきました。 

 母袋特別代表にも相談しながら最終的にチャ

アターメンバー32 名でのスタートとなりまし

た。1 月に 2 回仮例会を、3 回目の 2 月 18 日が

創立例会となりました。当時は間もなく長野新

幹線が開通する。1 年後には長野冬季オリンピ

ックが開催されるという年でした。新クラブを

設立できるということは、今よりは少しは景気

が良かったんでしょう。 

 設立にあたって東クラブから、ロータリー旗、

鐘等備品を贈呈してもらいましたが、私が一つ

こだわったことがあります。それは、事務所に

電話を引くにあたってのことです。クラブの名

前が六文銭なので電話番号に「6000」番を……

と、NTT に交渉して、6000 番を出してもらった

ことです。 

 例会場は、半年ほどはお城口の旧東急インホ

テルで開催しまして、オリンピックに合わせて

新装なった今の東急インがオープンしましたの

で、そちらに移動しました。事務所は当初は商

工会議所の中の東クラブの事務所に間借りして

いました。当時上田交通の社長が東クラブのメ

ンバーだったこともあり、東急インの中に小部

屋を設けるのでロータリーで借りてくれないか、

という話があって、東クラブ共々事務所を借り

ることにしました。そんな滑り出しでした。 

 今は東信第二の 6 クラブで会員ノートがあり

ますが、当時はなかったので当クラブ独自の会

員ノートを作りました。これです。中を見ると

皆まだ若々しい姿であります。 

 桐生赤城ロータリーと友好クラブになったの

も創立から三年目のことです。桐生赤城の初代

金井栄則会長と私は京都で一緒に修行した仲だ

ったのです。設立もちょうど同じ時期でした。

桐生赤城からチャーターナイトに来訪、こちら

からも訪ねたことが縁となり、2 代目の笠原一

洋会長の時に友好クラブ提携をしたのも懐かし

い思い出です。 

コミュニケーションについて 
       中澤信敏君 

 
本日は、例会再開して 2 回目と

なります。実は 2 月 16 日前回の再

開した例会日が本来であれば創立

記念例会でした。再開直後だった

ため、諸々の準備調整が間に合わ

ず、本日創立を振り返る記念例会を行う予定と

させていただきました。今日は飯島さんよろし

くお願いいたします。例年であれば夜間例会と

なるところですが、今年は感染拡大を踏まえて

通常例会での開催で、お酒も親睦も進まないこ

とになりますがご了承ください。 

 さて本日はコミュニケーションについてお話

しさせていただきます。 

 私の業界は商品やサービス、イベントなどを

チラシや WEB サイトなどで、見えていなかった

「もの」や「コト」を見える形に変えてさらに

他者へ伝えることを仕事にしております。伝票

や教材、自叙伝などの本も同様で、伝えたい人

の思いを正しく伝えて、コミュニケーションを

取るための道具に変えていくことが私の仕事で

す。 

 昨今はパソコンやスマホがかなり普及し、伝

えたい人自らが様々な道具で伝えることが非常

に容易になり、私どもの業界も変化してきてい

ます。そんな中ですが、うちの優秀なスタッフ

から指摘され気づかされたことがきっかけで、

私が日常的に気を付けて、自分の周りの人たち

にも伝えていることをご紹介します。 

会 ⾧ 挨 拶 
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 それは「事実」と「自分の想定や思い込み」 

をはっきり区別して、コミュニケーションを取

ることです。 

印刷物や WEB サイトなどを作成するときには、

全く形になっていないお客様の想いの状態から

印刷物や WEB サイトになる間に、何人かチーム

を作り形にして行きます。そうするとお客様の

要望していることが、間に入る人達の主観が入

って少しずれた物もしくはだいぶ異なる物にな

ってしまうことがあり得ます。それが、どうし

て発生してしまうかは、お客様が発した事実を

聞いた側が勝手に解釈して自分の想定をあたか

もお客様が言ったことのように伝えてしまい、

求めたこととは違う物になってしまうためです。 

このコミュニケーションのズレは、我々の業

界のことだけではありません。一番身近な家族

であっても同様にありえます。事実に対して自

分の思った主観を通して伝えたことにより、違

う状況として伝わり、話がややこしくなったり、

食い違いがおきたりすることはよくあります。 

また、惰性で話す日常会話にも、言い間違い

や聞き間違いも当然あるので、輪をかけて話が

変わっていきます。自分が伝えたことは伝わっ

ているだろうと思いこんでしまうことが一番の

原因でしょうが、案外身近な人へのコミュニケ

ーション程伝わっていないことがあり、そのた

めに「事実」と「自分想定」を使い分けてコミ

ュニケーションを取るように意識しています。 

昨今は、情報端末が普及し、メールやチャッ

トなど顔や声の表現の変化を感じない文字だけ

のコミュニケーションが増えています。よく聞

く「炎上」のきっかけとして、文字だけでのコ

ミュニケーションによる発信側と受信側のコミ

ュニケーション不足による障害も当然あるだろ

うと思っています。 

メールでのコミュニケーションは非常に時間

がかかるので、やはり電話や会って話した方が

良いことが多いと思っています。仕事上のこと

だけではなく、日常的にも不要ないさかいがお

きないように、常に相手に丁寧に伝えようとす

る姿勢を持ち、はじめから伝えたいことは伝わ

っていないと認識しておけば、よほどの偏屈な

方以外はだいたいうまくコミュニケーションが

できるのかなと思っています。 

 
2021 年 2 月 16 日第 1078 回例会会報の

「会長挨拶」で渋沢資料館の場所が「烏山

公園」となっていましたが「飛鳥山公園」

に訂正します。 

 

 

 

 

 

 
             吉田  穣君 
 

 
１. RI より 

・ROTARY 3 月号 
２. 日本事務局より 

・在宅勤務延長のお知らせ 
３. 米山奨学会より 

・１月の寄付金傾向 
４. 地区事務所より 

・R 財団寄付金明細表 
５. さくら国際高校より 

・卒業証書授与式について 
６. AMU より 

・WEB セミナー開催のお知らせ 
７. オクトンより 

・カタログ送付と価格改定のお知らせ 
８. 理事会より 

・理事会議事録 
恵送   

・さくら国際高校より・・さくら新聞 
 

 
 
 

                

 

 

 

 

 

渡邉章貴君 

       

 

飯島俊勝君  24 年前を思い出しながら何がお

話できるか分かりません。 

柄澤 堯君  創立記念例会卓話飯島さんよろし

くお願いします。先週は慶祝あり

がとうございました。 

北村久文君  飯島さんよろしく。 

水野泰雄君  弥生 3 月～春一番です♪今日は会

 ベース 欠席 メイク 出 席 率 
本 日  26 4 0 84.62％ 
前々回 25 4 1 88.00％ 

幹 事 報 告 

出席・ニコニコ BOX 報告 
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長エレクト～創立卓話と山崎さ

ん、飯島さんよろしくお願いしま

す。 

中澤信敏君  飯島様本日はよろしくお願いいた

します。 

西澤文登君  弥生 3 月、年度の締めくくりです

が今年はなかなか整理がつきま

せん。 

斉藤惠理子君 私の大好きな石垣島、もう一年以

上行けていませんが、中国が心配。 

       日本であってください！ 

杉山 裕君  飯島さん、今日はよろしくお願い

す。 

山田 豊君  今日は創立記念卓話。飯島さんご

苦労様です。昔の事が思い出され

ます。 

山崎芳雄君  来年度委員の皆様、よろしくお願

い致します。 

吉田 穣君  飯島俊勝さん、本日の創立卓話楽

しみです。よろしくお願いします。 

合原亮一君  暖かくてびっくりですね。週末委

員会に出て思ったより大変そう

で身構えているところです。 

湯原 剛君  本当に暖かい日で身体を壊さない 

       に気を付けます！ 

齋藤 仁君  みなさまお久しぶりです。飯島さ

ん本日はよろしくお願いします。 

 

ニコニコ BOX 喜投額 3/2 例会 20,000 円 

今年度累計 468,003 円 目標達成率 52.00% 

 

□司  会    杉山  裕君 
□開会点鐘    中澤 信敏君 
□斉  唱    「国歌」「奉仕の理想」テープ 
□慶  祝   

誕生日祝  

杉山  裕君  山崎芳雄君 

 

□委員会報告   
プログラム委員長 柄澤 堯君 

 「3-4 月プログラムについて」 
 
 

 

 
 

会員卓話  北村 久文君 

 
 

 
～国際大会について～ 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナの影響によりホノルルでの 2020
年ロータリー国際大会が中止となりました
が、この度、第 118 回ロータリー国際大会
（2027 年 6 月 5～9 日）がホノルルで開催
されることが決まりました！美しいアロハ
の地にロータリーファミリーが結集します。
今 後 の 国 際 大 会 の 予 定 は こ ち ら ：
https://on.rotary.org/2LYBS2K 

 

 

～RI 元会長コロナワクチン接種～ 
 

先週にコロナワクチン接種の順番がきたマロ
ーニー元国際ロータリー会長ご夫妻が、早速
予防接種を受けました。ポリオ根絶活動の経
験を通じてワクチンの大切さを知っているロ
ータリーは、コロナ禍終息にも予防接種が必
要であることを知っています。 

肥田野秀知君 松澤 一志君 宮原 宏一君 

西澤 尚夫君 田中 栄一君  

例 会 日 誌 

3 月 16 日 例 会 予 定 


